
 

 

 

 

第７回   （ 令和３年５月 ） 

 

 

宮 津 市 教 育 委 員 会 
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第７回（令和３年５月）宮津市教育委員会定例会会議録 

 

日  時    令和 3 年 5 月 24 日（月）午前 9 時 00 分～  

場  所    宮津市福祉・教育総合プラザ応接会議室  

 出席者    山本雅弘  伊藤正  田崎浩二  尾﨑里花子  藤井陽子  

 事務局    大井教育次長  永濱学校教育課長  吉田社会教育課長  東文化財保護担当課長  

 大槻総括指導主事  梅林学校教育課参事  森本学校教育課参事  桐村指導主事  

           公庄学校教育係長  

 （傍聴者なし  ）  

１  開    会  

２  前回会議録の承認  

３  会議録署名委員の指名   

４  会期の決定  

５  教育長の報告  

６  議事  

  議第 29 号  教育効果向上のための教職員の働き方改革実行計画の改定について  

  議第 30 号  宮津市文化財保存活用地域計画策定協議会設置要綱の制定について  

７  報告  

  報告第６号  専決処分の承認を求めることについて  

  報告第７号  委員会及び学校その他の教育機関の職員（府費負担教職員を除く。）で、臨時

的任用及び会計年度任用職員に係るものの任免について  

８  その他  

(1)  ６月の主な日程（教育委員会関係分）について  

９  閉    会  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



－開会： 9:00－  

 

山本教育長  只今から、令和３年第７回宮津市教育委員会定例会を開会し、た  

だちに本日の会議を開きます。  

 

それでは、次第に沿って会議を進行します。  

■次第２「前回会議録の承認」  

 各委員よろしければ、田崎委員と伊藤教育長職務代理者にお世

話になります。  

■次第３「会議録署名委員の指名」  

 会議規則第 18 条第 2 項の規定により、教育長において伊藤教育

長職務代理者と藤井委員を指名しますので、よろしくお願いしま

す。  

 ■次第４「会期の決定｣ 

本日の定例会の会期は、１日としたいと思います。  

これにご異議ありませんか。  

 

 出席委員  

 

 異議なし  

 

山本教育長  

 

ご異議なしと認めます。よって会期は、本日 1 日間と決定いたし

ます。  

 

 山本教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ■次第５「教育長の報告」  

【報告事項】  

１  市立幼稚園、小・中学校の状況について  

(1)新型コロナ感染症による緊急事態宣言延長に関して  

 〇オリンピック聖火リレーの公道での実施が中止となり、亀岡市の

サンガスタジアムで行われます。宮津市からは川崎さんと和田さ

んが走られ、明日、市長と一緒に激励に行かせていただきます。 

 〇学校の教育活動については、コロナ対策を図りつつ順調に実施し

ています。幼稚園の給食も美味しく食べているようです。職員に

も配膳などノウハウの無いなかでお世話になっています。  

 〇中学校の修学旅行については 6 月に予定していましたが、秋に延

期しました。  

 〇宮津市でもワクチンの集団接種が始まりました。順調に進んでい

ると聞いています。  

(2)「宮津の新しい教育の創造」に向けて  

 〇小中学校ではタブレットの活用など新しい動きが始まるなかで、

市内の高等学校との連携を考えています。  

 〇 1 つ目は英語教育連携推進協働プロジェクトです。 5 月 3 日に姉

妹都市 45 周年を迎えるニュージーランド・ネルソン市と首長同

士のオンライン会合があり、ネルソン市と宮津市の高校生のオン

ライン交流を実施することとなりました。できれば、小中学生も

交流したいと考えています。  

 〇 2 つ目は地域創生教育推進プロジェクトとして、高校生のインタ

ーンシップやフィールドワークなど市長部局を中心に進めてい

きたいと考えています。また、「ふるさとみやづ学」として、高校

生と市長との意見交換や施策のプレゼンなどを実施し、将来に向



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本教育長  

 

 

 

森本参事兼指導主事  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本教育長  

 

 

 

 

 

尾﨑委員  

 

森本参事兼指導主事  

 

 

  

尾﨑委員  

 

 

森本参事兼指導主事  

 

 

 

けて関係人口の意識付けに取り組んでいきたいと考えています。 

 〇 3 つ目のＧＩＧＡスクール構想推進連携交流事業では、高校での

ＩＣＴの使い方などについて高校教員とノウハウを連携し一層

の推進を図ってまいります。  

(3)その他  

 〇宮城県で防球ネットが転倒する事故がありました。市内の学校で

も非構造部分も含めて施設の安全点検を行います。  

 

２  その他  

 〇 5 月 17 日丹後地方教育委員会連合会定期総会、 5 月 28 日京都府

市町村教育委員会連合会定期総会は書面審議となりました。  

 〇中学校の社会科教科書で新たに検定を経て発行されるものが１

社あり、教科書採択地区協議会を開催することとなります。ご協

力をよろしくお願いします。  

 

それでは、議事に入ります。   

■議第 29 号「教育効果向上のための教職員の働き方改革実行計画の

改定について」事務局から説明をお願いします。  

 

◆平成 31 年 2 月に策定した「教育効果向上のための教職員の働き方

改革実行計画」について、 3 年毎に改定を行うこととしており、委員

会の承認を求めるものです。  

◆ 5 ページに現計画の評価指標の達成状況を記載しております。次期

計画の主な改正点ですが、取組方針に「学校における「勤務時間」を

意識した働き方改革の推進」と「数値目標の設定による進捗管理」の

2 項目を新たに追加し、教職員の働き方改革に関する意識改革を進め

ていくこととしています。  

◆以上、誠に簡単ではございますが、議第 29 号に係る説明とします。

御承認賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。  

 

 働き方改革について、今年度は教職員の意識調査も行います。原則、

午後 8 時までの退勤が 8 割となることを目指しますが、学校行事や学

年末など、どうしても残業をしなければならない時期もあると思いま

す。時間的な部分もありますが、教職員の負担感や疲労感を少しでも

軽くしていきたいと考えています。  

 

コロナ禍でクラブ活動はできているのですか。  

 

感染症予防を行い、出来る範囲で実施しています。令和元年度より、

水曜日はクラブ活動なし、土日もどちらかを休みにするよう定めてい

ます。  

 

部活動の指導者に外部から来ていただいていますが、他の地域でも

同様ですか。  

 

宮津市では令和 2 年度は野球とソフトテニスの２つの競技に部活動

指導員に入っていただいています。他の地域でも配置が進んでいま

す。  

 



尾﨑委員  

 

 

山本教育長  

 

 

 

 

 

伊藤教育長職務代理者  

 

 

 

 

山本教育長  

 

 

 

 

 

 

 

出席委員  

 

 

山本教育長  

 

 

 

東文化財保護担当課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本教育長  

 

子どもの数が少なくなる中で、部活動ができない学校もでてきてい

ます。部活動の在り方を考えていく必要があります。  

 

地域単位でチームを作るなど、考えていく必要があります。府立高

校のように学舎制のなかで実施する方法もありますが、移動時間の問

題など課題もあります。コロナ禍で試合数も減っていますし、利用制

限で会場が使用できないなどもあり、中学校も他校との練習試合は行

っていない状況です。  

 

中学校のクラブ活動は教職員の勤務時間が伸びる要因の一つだと

思います。教職員の意識改革は大変重要です。タイムカードで出退勤

を管理することも８時間勤務を意識することになります。先生が健康

でなければ良い教育はできないと思います。  

 

ワークとライフをバランスよくすることが大切です。子どもの前で

元気で明るい先生でいてほしいと思います。働き方を自分達で変えて

いくという意識を持つことが重要です。ＫＰＩでは厳しい数値目標も

ありますが、それに向けて頑張っていきたいと思います。  

他にご意見がなければ、議第 29 号「教育効果向上のための教職員

の働き方改革実行計画の改定について」は承認することに御異議ござ

いませんか。  

 

異議なし  

 

 

 次に、  

■議第 30 号「宮津市文化財保存活用地域計画策定協議会設置要綱の

制定について」事務局から説明をお願いします。  

 

◆ 12 ページをお願いします。「宮津市文化財保存活用地域計画策定協

議会設置要綱について」でございます。  

◆現在、当課におきしては、本市の文化財の保存及び活用に関する総

合的な計画となる「宮津市文化財保存活用地域計画」について、令和

5 年度中の文化庁による計画認定を目指し、令和 2 年度から令和 4 年

度の 3 ヵ年事業として、文化庁に申請する計画案の作成に取り組んで

いるところですが、これに関わって、諸々のご審議・ご検討をいただ

くため、「宮津市文化財保存活用地域計画策定協議会」を設置するこ

とといたしました。  

◆委員定数は 15 名以内とし、市内外から学識経験を有する方、文化

財の保存活用に関わる方、その他、必要と認める方から、委嘱をする

予定です。また委員の任期は、委嘱の日から計画の策定が完了するま

での期間（文化庁による計画認定、令和 5 年度中予定）としておりま

す。  

◆本協議会の設置要綱につきまして、教育委員会基本規則第 16 条第

1 項第２号の規定により、委員会の承認を求めるものでございます。

以上、ご審議、ご承認賜りますようよろしくお願いします。  

 

ただ今、事務局より説明のありました内容について、ご意見ご質問

はございませんか。特になければ、議第 30 号「宮津市文化財保存活



 

 

 

出席委員  

 

 

山本教育長  

 

 

 

永濱学校教育課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本教育長  

 

 

出席委員  

 

 

山本教育長  

 

 

永濱学校教育課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

山本教育長  

 

 

 

 

用地域計画策定協議会設置要綱の制定について」承認することに御異

議ございませんか。  

 

 異議なし  

 

 

７報告に移ります。  

 報告第６号「専決処分の承認を求めることについて」事務局から

説明をお願いします。  

 

◆教育委員会基本規則第 16 条第３項の規定に基づいて行った専決処

分について、報告をし、その承認を求めるものでございます。  

◆まず、職員の任免についてです。日置小学校用務員（再任用）小西

まゆみさんが、自己都合により、４月 30 日付け退職されました。  

◆次に、「令和２年度宮津市一般会計予算繰越明許費繰越計算書」に

ついてです。令和２年度から令和３年度に繰り越した上で、執行する

ことになった事業を報告するもので、新型コロナウイルス感染拡大防

止事業について、学校、幼稚園の感染防止対策強化に係るもの（ 780 万

円）、宮津の新たな学び創造事業について、ＩＣＴ活用環境の構築、Ａ

Ｉドリルやプログラミング指導教材の導入に係るもの（ 1 千 900 万

円）、重要文化的景観保護推進事業について、市街地の文化的景観の

価値や特徴を明らかにする調査及び保存計画の作成に係るもの（ 194

万 1 千円）、でございます。  

◆以上、誠に簡単ではございますが、報告とさせていただきます。  

承認いただきますよう、お願い申し上げます。  

 

 ただ今説明の報告第６号「専決処分の承認を求めることについて」

御意見等なければ、承認することに御異議ございませんか。  

 

異議なし  

 

 

 報告第７号「専決処分の報告について」事務局から説明をお願い

します。  

 

◆教育委員会基本規則第１ 6 条第２項第１号の規定に基づき、報告を

するものでございます。  

◆（ 20 ページの専第 12 号）会計年度任用職員の任用です。日置小学

校において、４月から欠員となっていた給食調理員に三田さんを、

また４月 30 日付けで退職された方に代わり用務員に宇野さんを、い

ずれも５月１日付けで任用しました。  

◆以上、報告第７号に係る説明とさせていただきます。  

 

 

次に、  

■８その他  

事務局からお願いします。  

 

 



永濱学校教育課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

山本教育長  

 

東文化財保護担当課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

山本教育長  

 

 

東文化財保護担当課長  

 

 

 

 

 

 

尾﨑委員  

 

東文化財保護担当課長  

 

 

 

山本教育長  

 

東文化財保護担当課長  

 

山本教育長  

 

森本参事兼指導主事  

 

 

 

 

藤井委員  

◆（ 1）６月の主な日程（教育委員関係分）  

〇 5 月 27 日（木）～宮津市議会本会議開会  

〇 6 月～ 7 月にかけて指導主事の学校訪問を実施  

 

◆次回教育委員会日程  

  6 月 18 日（金）午前 9 時  

 

 以上です。  

 

 

その他、何かありましたらお願いします。  

 

お手元に文化的景観の冊子を配布しました。市街地の文化的な特色

や価値について、文化的景観の選定に向けた基礎資料としてまとめた

ものです。市街地には天橋立との往来や流通に関する資料が多く残っ

ています。令和 3 年度は、これまでに明らかにされた価値を、どのよ

うに守っていくのか保存計画を立てた上で、重要構成要素を絞ってい

く作業になります。これらをまとめた後に文化庁に文化的景観の申請

を行うこととなります。ここでまとめた価値は、教育や観光振興にも

活かしていきたいと考えております。  

 

教育との連携では、府中小学校で文化財とリンクさせた授業を進め

ていく予定です。  

 

天橋立周辺の寺社についてビデオクリップを制作する予定です。先

日、大谷寺の撮影を行いました。本堂の阿弥陀仏像を国宝修理場に修

理に出す予定ですが、修理前の状態をビデオにとることができまし

た。 3 分間くらいの映像です。この映像制作によって、天橋立と周辺

の寺社がどう関係していたのか、寺社は天橋立をどう見ていたのかが

分かると思います。  

 

 この冊子は一般の方はどこで閲覧できますか。  

 

 一般頒布は予定していませんが、エッセンスを生涯学習などに活用

していきたいと考えています。冊子は図書館に配架予定です。また、

今年度は概要版を作成し配布する予定としています。  

 

 まちあるきなど「大人のふるさとみやづ学」にも活用していきます。 

 

 まちづくり全般に広く活用したいと考えています。  

 

他にありませんか。  

 

社会科の副読本「わたしたちのまち宮津」の改訂版をお手元に配布

しています。今回の改訂では、二次元コードをつけてネットで読み込

めるようにしたほか、学校 HP のリンクもつけています。市の HP にも

掲載する予定としています。  

 

配布は 3・ 4 年生ですか。  



 

森本参事兼指導主事  

 

 

山本教育長  

 

 

 

藤井委員  

 

 

 

山本教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3 年生に配布し、 2 年間使用します。教科書の改訂に合わせて 4 年

ごとに改訂を行っています。  

 

 児童だけではなく、市外から来られた方にも宮津を紹介する面白い

内容になっています。ぜひご一読ください。  

他に何かありませんか。  

 

 教職員の働き方改革に関して、「帰りにくい」「仕事の量が多い」「年

中疲れている」などの現場の声を聞きます。早く帰れる雰囲気作りな

ど校長先生のリーダーシップが大切だと思います。  

 

 コロナ禍を良い機会ととらえて、これまで当たり前に行ってきたこ

とを見直す、止めることを前提に考えることが必要です。教育的な価

値をどう図っていくか、学校から止めたい事を言えるようにしていか

なくてはなりません。  

教員はブラックのイメージが定着しており、京都府の倍率は 3 倍に

なっています。 3 人に 1 人は受かるということですが、いい人材を入

れようと思うと 10 倍前後は必要だと思っています。宮津で先生をし

たいと思えるような、やりがいのある仕事になるよう、現場の先生に

も検討委員会に入っていただき本当の意味での実行計画にしていき

たいと思います。  

 

他になければ、第７回宮津市教育委員会定例会を閉会します。  

ありがとうございました。  

 

 

   

－閉会：10:05－  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


